

Et vous, êtes-vous un bâtisseur de cathédrale ?



Un pèlerin se rendant à Chartres voit sur le bord de la route un homme en train de casser des cailloux. Celui-ci grimace, respire le malheur. Alors le pèlerin s'arrête et l'interroge : « Monsieur, qu'est-ce que vous faites ? »

L'homme, malheureux, lui répond : « J'ai trouvé ce métier stupide et mal payé. Et j'ai mal au dos. »

Le pèlerin continue son chemin et voit un deuxième homme un peu plus loin, torse nu en train de casser des cailloux. Il lui pose la même question : « Monsieur, qu'est-ce que vous faites ? » « Eh bien moi, je gagne ma vie comme ça, au moins c'est en plein air », lui répond l'homme. Plus loin, le pèlerin voit un troisième homme occupé au même travail. Ce dernier respire le bonheur. « Monsieur, qu'est-ce que vous faites ? » Et l'homme lui répond :

« Moi ? Je bâtis une cathédrale ! »

Histoire de bâtisseur de cathédrales

Un passant s'approche d'un des tailleurs de pierre et lui demande :

Que faites-vous là mon brave ?

Monsieur, je dois bien gagner ma vie. Il faut bien faire quelque chose. Je taille des pierres depuis une éternité. C'est un travail pénible, mais je ne sais rien faire d'autre.

Poursuivant sa visite, le passant s'adresse dans les mêmes termes à un autre tailleur de pierre, obtenant la réponse suivante :

Moi, monsieur, je suis tailleur de pierre. Mon père était déjà tailleur de pierre, et je suis fier de perpétuer la tradition. Mais... ce n'est pas facile, vous savez.

Posant la même question à un troisième personnage, le passant reçoit pour réponse :

Je taille la pierre. J'essaie de nouveaux outils, de nouvelles techniques. Bof ! L'un dans l'autre ça va.

Un quatrième personnage siffle en travaillant. Il a l'air en pleine forme. Le passant s'approchant de lui, lui pose la même question qu'aux trois autres tailleurs de pierre, et reçoit la réponse suivante :

Ah ! Moi, monsieur, je construis une cathédrale !